
Attac-München 
Protokoll der Ko-Kreissitzung vom 23.01.17: 
 
Anwesend waren Sue, Renate B., Almut, Judith, Hagen, Bernhard, Bernd,  
Klaus, Rita, Sabine, Alex. 
 
Moderation: Sabine 
Protokoll: Alex 
 
TOP 1 Umgang mit der Ko-Kreis-Liste und den Rechten  und Pflichten der 
Mitglieder dieser Liste 
TOP 2 Sachstand Organisation SIKO-Demo 
TOP 3 Bellevue di Monaco - Mitgliedschaft in der So zialgenossenschaft 
TOP 4 Zukunft von Radio Lora (Renate) 
TOP 5 Finanzbericht 2016 (Klaus) , Thema Spendenbes cheinigungen 
TOP 6 Organisation Winterschule 
TOP 7 Plenumsvorbereitung Februar-Plenum am 06.02.2 017 
TOP 8 Demo am 01.Mai Vorbereitung 
TERMINE 
SONSTIGES 
 
TOP 1 Umgang mit der Ko-Kreis-Liste und den Rechten  und Pflichten der 
Mitglieder dieser Liste 
Der Beschluss des Ko-Kreises, dass jede/r, die auf der Verteilerliste steht, auch zum 
Protokoll schreiben verpflichtet werden kann trifft auf erhebliche Kritik einzelner 
Betroffener. 
Dazu ist bereits ein Antrag zum Plenum eingereicht worden: 
Antrag: Gäste auf der Kokreisliste (Antragsteller: Henning H., Renate D.) 
Die Praxis, daß ehemalige Kokreis-Mitglieder als Gäste auf der Mailingliste des Kokreises bleiben 
können, hat sich bewährt und wird in der bisherigen Form beibehalten. Die Einschränkung, das 
Verbleiben jetzt von der Bedingung abhängig zu machen, daß die Gäste das Schreiben von 
Protokollen übernehmen, hält das Plenum nicht für sinnvoll.  

In der Diskussion wird die Meinung vertreten, dass der Ko-Kreis bei internen  
organisatorischen Angelegenheiten unabhängig vom Plenum die  
Entscheidungen treffen kann (z.B. bei der Frage, wer das Protokoll für  
die Ko-Kreissitzung macht). 
 
Beschluss: 
Der Ko-Kreis wird im nächsten Plenum folgenden Antrag stellen:  
Der Ko-Kreis ist wie jeder Arbeitskreis von Attac-München berechtigt seine  
interne Arbeitsorganisation selbständig zu regeln 
(7 Ja-Simmen, 1 Enthaltung). 
 
Falls in der Diskussion in Plenum dieser Antrag keine Mehrheit findet, dann soll als 
Alternative folgender Antrag gestellt werden: 
1. Der Ko-Kreis nimmt den Beschluss von der November-Sitzung zurück. 
Zur Info: Der Beschluss lautete: 
Alle Personen in obiger Tabelle werden auf die Ko-Kreis-Liste aufgenommen. 
Jedoch wird zukünftig die Aufforderung zum Protokoll schreiben für den Ko-Kreis an dem 
Personenkreis in der Reihe nach vergeben, der auf dieser Liste steht. 
 



2. Der Vorschlag, Mitglieder des Ko-Kreises und Gäste auf der Liste inofern zu 
trennen, dass Gäste keine Schreibrechte auf der Liste haben, jedoch alle Mails lesen 
können. 
3. Der AK-Organisation (z.Zeit Bernhard) bestimmt nach der liste mindestens 2 
Wochen vorher wer Protokoll schreiben soll und klärt dies mit dem/der Betroffenen 
ab. 
 
TOP 2 Sachstand Organisation SIKO-Demo 
Bernd berichtet von den Aktivitäten zur Sicherheitskonferenz  
(Umzingelung des Tagungsortes, Pressekonferenz) 
Am Plenum soll die SIKO Thema sein: 
 Bernd versorgt das Plenum mit Infos 
 Vorführung eines Video-Spots (Dauer 3 Minuten) 
 Bernhard bringt für das Video die Ausrüstung mit (Beamer, Rechner, Ton) 
 Organisation des Treffpunktes, Fahnen und Schilder 
Infos über www.sicherheitskonferenz.de 
 
TOP 3 Bellevue di Monaco - Mitgliedschaft in der So zialgenossenschaft 
Der Vorschlag ist momentan, dass eine Privatperson Mitglied wird und Attac darüber 
berichtet. Bernd klärt die Form der Teilnahme von attac-München ab. Wir werden als 
Attac aber nur über diesen Umweg Teilhaber, wenn unser Logo öffentlich sichtbar ist. 
 
TOP 4 Zukunft von Radio Lora (Renate) 
Renate kann die Redaktion (Sendung 1-mal monatlich am  
Mittwoch) nicht mehr übernehmen. Wir suchen einen Nachfolger von Renate,  
die viele Jahre eine hervorragende Arbeit geleistet und sehr viel Zeit  
investiert hat.  
Der Sendetermin ist für uns äusserst wertvoll, er sollte nicht aufgegeben werden. 
Vorschlag einer eines AK-Radio Lora kam in der Diskussion auf. 
 
Beschluss: 
1. Es wird einen Aufruf in nächsten Plenum geben. Andrea wird den vorstellen. 
 
2. Der Ko-Kreis genehmigt einstimmig die Zahlung von einmalig 100 €  
für eine Fortbildung bei Radio Lora, einer technischen Schulung damit jemand von 
Attac die Technik bedienen kann. 
 
TOP 5 Finanzbericht 2016 (Klaus) , Thema Spendenbes cheinigungen 
Klaus legt den Finanzbericht 2016 von attac-München vor.  
Dieser wurde im Ko-Kreis diskutiert. Folgende Punkte sind noch offen: 
 
Klaus klärt noch ab, wie die Nr.231 (Buchhaltung, Salden der Konten), 
Druck/Kopierkosten, zustande kommen.  
Er wird erklären, wie man Zuwendungsbestätigungen für Spenden erhält.  
Rechnungen müssen den Vermerk "Attac Trägervereine.V. Regionalgruppe 
München" haben.  
Klaus bringt die 3.Liste neben der Liste "Plan-Ist-Vergleich" und der Liste "Salden der 
Konten" zum Plenum mit. 
Der Finanzplan muss vom Plenum beschlossen werden. 
 
 



TOP 6 Organisation Winterschule 
Es ist alles organisiert, Dank an das Orga-Team. 
Zwei Referenten spenden ihr Honorar an Attac. 
 
TOP 7 Plenumsvorbereitung Februar-Plenum am 06.02.2 017 
Tagesordnung des Plenums am 06.02.2017 
 
 
 
Moderation: Christiane und Almut 
Protokoll: N.N. 
TOP 1 Begrüssung 
TOP 2 Blitzlicht 
TOP 3 Vorstellung Stefan Kowalski, Geschäftsführung des EineWeltHauses 
TOP 4 Vorstellung des Systemischen Konsensieren (Andrea) 
TOP 5 Antrag des Ko-Kreises: Umgang mit der Ko-Kreisliste 
Antrag des Ko-Kreises 
TOP 6 Demo gegen die Sicherheitskonferenz  
PAUSE 
TOP 7 Radio LORA (Andrea) 
Finanzantrag für Fortbildung 
TOP 8 Finanzbericht 2016, Finanzplanung 2017 
Entlastung für 2016 und Genehmigung Finanzplanung 2017 
TOP 9 Vorstellung Bündnis "Aufstehen gegen Rassismus" (Judith) 
TOP 10 Nachlese Winterschule 
TOP 11 Nachwahl Ko-Kreis: 3. Vertreter für den AK Finanzen: Mirco Pätzold 
TERMINE 
SONSTIGES 
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Bernd lädt den neuen Geschäftsführer des EWH-es, Stefan Kowalski, für das Plenum 
ein. 
 
Andrea erklärt die Möglichkeiten des Systematischen Konsensierens. 
 
Judith stellt  die Aktivitäten von "Aufstehen gegen Rassismus" vor,  
wenn wir genügend Zeit haben. 
 
TOP 8 Demo am 01.Mai Vorbereitung 
Füür den 1.Mai, muss ein Platz für den Infostand bestellt werden. Bernhard setzt das 
Thema auf die Tagesordnung des März-Ko-Kreises. 
 
TERMINE 
4./5.02.2017 Winterschule 
9.2.17, Alternativen zum Neoliberalismus, 19:00, DGB-Haus 
SONSTIGES 
Der AK Soziales kümmert sich um die Probleme des Roten Hauses mit  
der Stadt. Christiane hat die Anregeung gegeben. 
 
Ende des Protokolls 
Protokollführung: Alex mit Ergänzungen von Bernhard 


